

**Le nouvel archevêque de Québec, Mgr Raymond-Marie Rouleau, prendra possession de son siège le 8 novembre prochain.**

1926 OCTOBRE		SOLEIL		LUNE	
		Lev.	Con.	Lev.	Con.
V	29 S. Narcisse, évêque.	6 28	4 48	11 56	2 10
S	30 Jérôme, S. Alphonse Rodrigue, c.	6 30	4 46	mat.	2 39
D	31 XXIII Pentecôte.	6 31	4 45	0 57	3 04
NOVEMBRE		SOLEIL		LUNE	
		Lev.	Con.	Lev.	Con.
L	1 LA TOUSSAINT. (d'obligation).	6 32	4 44	1 59	3 28
M	2 Commémorat. des fidèles trépassés.	6 34	4 41	3 01	3 48
M	3 S. Hubert, évêque.	6 35	4 40	4 02	4 10
J	4 S. Charles, évêque et confesseur.	6 36	4 38	5 05	4 33

**Le 12 novembre aura lieu à Valleyfield l'intronisation de Mgr Alfred Langlois, évêque élu de ce diocèse.**

**Grains de sagesse, Miettes de bon sens**

Depuis 1912, la province d'Ontario organise tous les ans un concours international de labour; celui de cette année vient d'avoir lieu près des chutes Niagara, une semaine avant notre concours provincial. Plus de 250 concurrents y ont pris part et M. J. L. Wilson, secrétaire de l'Association des laboureurs d'Ontario, estime qu'il y eut environ 75,000 visiteurs; c'est un succès sans précédent dans les annales de l'agriculture canadienne.

Notons, en passant, qu'il n'y eut aucun laboureur des Etats-Unis.

Un des faits remarquables du concours fut la présence de 28 concurrents indiens, fournis par la réserve du Vieil-Ontario. Plusieurs de ces derniers ont remporté des prix.

Le congrès d'hiver de la Société d'Industrie laitière de la province de Québec aura lieu à St-Georges de Beauce, les 9 et 10 novembre. On y discutera des choses qui intéressent toute la population de la province et particulièrement les cultivateurs.

L'importance de l'industrie laitière dans la province de Québec n'est plus à démontrer. C'est le pilier central de presque toutes nos fermes. Toute augmentation apportée au produit de la vente des produits laitiers ou autre amélioration de cette industrie signifie un accroissement notable de la prospérité de nos cultivateurs.

**Constatation encourageante.**— "En général le foin est de très bonne qualité, cette année, dans la province de Québec. Il se vend bien et les acheteurs sont beaucoup plus satisfaits que l'an dernier". C'est ce que nous déclarait récemment M. Quintal, un commerçant de foin bien connu de Montréal.

Sans doute, la nature a favorisé cette amélioration, mais il est certain que nos cultivateurs ont fait leur large part. Le succès couronne déjà leurs efforts et doit les encourager à continuer dans la bonne voie. Un client satisfait consent plus facilement à payer un prix élevé. Dans le cas qui nous occupe, ce sera tout à l'avantage des agriculteurs de la province de Québec. Tant mieux.

**Pour encourager les concours de labour,** des comtés où se tiennent les concours provinciaux ne pourraient-ils pas fournir un certain montant d'argent? Ce serait une excellente façon de contribuer à l'amélioration de l'agriculture. Cette pratique existe déjà dans la province d'Ontario, où les comtés se disputent le concours de labour alors que la contribution est fixée à \$500.

Voilà une suggestion qui mérite d'être prise en sérieuse considération. Elle fut faite par le sous-ministre de l'agriculture, M. Antonio Grenier, au banquet qui clôtura le concours provincial de labour.

**Le concours provincial de labour**

Notre concours provincial de labour, tenu la semaine dernière à St-Constant, a remporté un succès sans précédent dans les annales agricoles de la province de Québec. Même dans tout le Canada, jamais un concours provincial de labour n'avait rassemblé un aussi grand nombre de laboureurs de premier ordre et de visiteurs. On estime que plus de vingt mille personnes sont allées examiner les travaux des quelque cent quatre-vingts concurrents.

Et ce qui n'est pas moins intéressant que le nombre des concurrents et des visiteurs c'est la qualité remarquable du travail qu'ont fait les laboureurs, travail qui fut considéré, dans la plupart des cas, comme une véritable œuvre d'art où il n'y avait pratiquement rien à corriger. Quel énorme progrès accompli depuis l'arrivée de la première charrue au Canada en 1628! Le labour est devenu une opération scientifique dont nos gens ont appris à connaître les secrets aussi bien que les savants des autres domaines approfondissent ceux de leurs sciences respectives.



A gauche, M. ERNEST RENAUD, de S.-Eustache, gagnant de la coupe de l'honorable J.-Ed. Caron et d'une médaille d'or, au concours provincial de labour qui a eu lieu à S.-Constant. A droite, M. EMILE RENAUD, son frère, aussi de S.-Eustache, champion et gagnant de la coupe de l'honorable J.-E. Caron, l'an dernier, au concours provincial de labour tenu à Berthier.

Ce n'est pas aux bons laboureurs que nous avons vus à l'œuvre à St-Constant que nous apprendrons l'importance du travail de la charrue. La preuve qu'ils ont donnée de leur savoir-faire démontre assez clairement qu'ils ont une haute idée du rôle que joue cette première préparation du sol dans le rendement des récoltes, et qu'ils comprennent que la terre paie généreusement ceux qui la travaillent bien. Puisse leur exemple être salutaire à toute la famille agricole de la province de Québec!

Félicitons les vainqueurs de cette lutte pacifique d'adresse et de science pour la belle leçon qu'ils ont donnée; les mêmes félicitations s'adressent aussi bien à tous les concurrents, car tous ont accompli un beau travail et plusieurs n'ont été devancés par les vainqueurs que de quelques points ne représentant peut-être parfois qu'une différence dans les imperfections. Tous ceux qui ont contribué à l'éclatant succès de ce concours doivent également avoir leur grande part de mérite. Ils ont acquis un droit indiscutable à la reconnaissance de tout la classe agricole de la province de Québec.

Mais il ne faudrait pas s'arrêter là. Il y a encore beaucoup à faire pour augmenter les revenus de l'agriculture dans notre province. M. Antonio Grenier, sous-ministre de l'agriculture de la province, l'a démontré d'une manière très intéressante, dans son discours au grand banquet qui eut lieu au collège des Frères de l'Instruction Chrétienne, à Laprairie, pour clôturer le concours de labour, après avoir déclaré que les terres de certaines régions ne rapportaient pas plus que vingt-cinq pour cent de leur pouvoir de rendement.

**La culture de la pomme** (pomiculture) est une spécialité très rémunératrice et intéressante de l'agriculture; la valeur nutritive et la saveur de la pomme assure à ce fruit un marché avantageux

dans notre province et jusqu'en Europe. L'exposition de pommes qui sera tenue à Montréal, du 2 au 6 novembre prochain, sous les auspices de la Société de Pomologie et de Culture fruitière de la province de Québec, fournira une

belle occasion de prendre des renseignements de première main sur ce sujet. Elle aura lieu dans l'immeuble de la maison Eaton, rue Sainte-Catherine-Ouest, et constituera une intéressante leçon de choses pour les visiteurs.

**Pour les gens pressés**

Il y a plus de 800,000 autos au Canada.

Au Mexique on continue de persécuter les prêtres et prêtres catholiques.

L'assemblée annuelle de l'Union Catholique des cultivateurs aura lieu à Québec, les 10 et 11 novembre.

On estime que la récolte de foin dans l'Ontario est inférieure de 100,000 tonnes à celle de l'an dernier.

Les frères Edouard et Patrick Maguire, accusés du meurtre de Robert Tyhurst, ont été acquittés à la suite d'un procès qui a duré environ trois semaines, à Joliette.

Plus de 600 personnes ont perdu la vie pendant un ouragan dans l'île de Cuba. Dix villes ou villages ont été complètement rasés. Six mille cinq cents personnes sont sans abri. On estime les dommages à \$100,000,000.

L'hon. L.-A. Dugal, d'Edmundston, qui fit partie de l'Assemblée législative du Nouveau-Brunswick, est décédé. Le défunt était né à la Rivière-du-Loup. C'était un homme de grande valeur qui joua un rôle prépondérant dans la politique.

La paroisse de Saint-Léonard, à Portneuf, vient de vivre de belles journées. A la suite d'une grande retraite, prêchée par M. l'abbé Ulric Couture, tous les hommes et jeunes gens se sont ralliés sous la bannière de la Tempérance, voire même de l'Abstinence.

312,000 prêtres catholiques.—Des statistiques établies récemment et publiées en Italie, révèlent qu'il y a dans le monde entier, 312,000 prêtres catholiques, dont 200,324 vivent en Europe, ce qui représente une moyenne de 1 prêtre pour 1,800 habitants.

Le gouvernement norvégien annonce qu'un projet de loi tendant à abolir la prohibition partielle, sera soumis au parlement en janvier prochain. Un plébiscite qui vient d'avoir lieu sur la question de la prohibition, a donné comme résultat 518,000 voix contre la prohibition, et 409,000 pour.

Le cercle des jeunes d'étude agricole de Plessisville, a obtenu un concours d'appréciation du bétail laitier lors de l'exposition de Plessisville, le 15 septembre. Le gagnant de la coupe dans la classe des meilleurs taureaux du terrain donnée par M. Fortier gérant de la Banque Nationale.

Plusieurs nouveaux changements ecclésiastiques dans le diocèse de Saint-Hyacinthe, viennent d'être annoncés par S. G. Mgr Fabien Zeol Decelles M. l'abbé Conrad Maurice, vicaire à Saint-Pie-de-Bagot, est assigné à Notre-Dame-de-Sorel; M. l'abbé Armand Guertin, vicaire à Mavierville, devient vicaire à Saint-Pie; M. l'abbé Joseph Morin, vicaire à Granby, est assigné à Marieville; M. l'abbé Antonio Richard, vicaire à Saint-Ours-sur-Richelieu, devient vicaire à Marieville; M. l'abbé Albert Renaud, vicaire à Marieville, est nommé à Saint-Ours-sur-Richelieu.

On estime que la récolte des bananes en Jamaïque cette année sera d'environ 18,000,000 de régimes, la plus considérable dans l'histoire de cette colonie. On fait des efforts pour établir un service direct de bateaux pour transporter ces bananes en Angleterre.

**HOM**

**Les dangers qui...**  
**Les conséq...**  
**Conseils au...**  
**bons paroiss...**

Tous ceux que préoccupe la société humaine, qui épouvante que les mœurs rapidement la pente qu'elle bestialité; que la femme les grandes agglomérations est en train de perdre et respecter, la pudeur est qu'au théâtre ce sont les risquées qui attirent le regard que la notion d'autorité des familles, où les enfants guise parce que les parents commander de crainte que le mariage est en train un contrat à terme fixe bail; que le divorce a quences désastreuses pour la société devient de plus en plus mode; que la liste des enfants s'allonge chaque drier des cours criminelles.

Ils en cherchent la cause. On nous dira que dans la Province de Québec nous pas encore rendus là et tons inutilement la clef. Ne faisons donc point truche qui se met la tête pour ne point voir le danger. Le danger existe, nous la pente fatale qui conduit les peuples à l'abîme ressaisissent et ne réalisent qu'il ne soit trop tard.

Et la cause principale ment des mœurs, c'est l'absence de l'esprit de foi dans les âmes comme s'il n'y avait pas veu jour avant de mourir. Si, dans notre province, la foi est encore relative, c'est que la masse est restée et se laisse encore guider par...

**Les Tablettes Vita-Gland sont garanties pour rendre les poules en trois jours.**

Les poules ont des glandes vitamines, parce qu'elles stimulent les organes impliqués dans la production des œufs. Les nouvelles tablettes Vita-Gland, introduites dans l'eau des poules, feront des bonnes pondeuses d'œufs pendant l'hiver. Le changement en dedans de trois jours. La seule façon de contrôler la production d'œufs en utilisant les vitamines de glandes qui agissent directement sur l'organe producteur d'œufs. Les expériences faites aux stations de l'agriculture, rapportées par les poules nourries avec les vitamines, ont prouvé qu'elles pondent 300 œufs contre la moyenne des poules.

**ESSAYEZ CETTE OFFRE**  
Des œufs, des poules, des poules en santé, un troupeau vigoureux, ni embarras ni soucis, ni alimentation dispendieuse. Introduisez simplement les Vita-Gland dans l'eau des poules, doublez les profits. Production d'hiver. Les laboratoires Vita-Gland ont été confiants et surpris des résultats et ils vous en envoient une boîte pour votre comment. N'envoyez pas d'argent, votre nom. Ils vous enverront une boîte valant chacune \$1.25 ou plus, gratuitement. Quand elles paieront au postillon seulement quelques centimes pour les frais de votre voisin aura constaté l'augmentation d'œufs que vous obtenez en une boîte et ainsi vous aurez pour rien. Nous garantissons le remboursement de votre argent. Écrivez aujourd'hui et obtenez des œufs extra par ce moyen simple.

**Vita-Gland Laboratories**  
1081 Edifice Bohan, Toronto